

+ Aporta más del 50% de la producción nacional

HERMOSILLO, Son., 19 de marzo de 2011.- Los precios de los metales a nivel internacional colocan a la actividad minera de Sonora en una situación de privilegio, que aunado a nuevos proyectos auríferos en prácticamente todas las regiones de la entidad, la ubican en posición alentadora especialmente en la generación de empleos, ingresos al Estado y derrama económica en comunidades rurales.

Con liderazgos indiscutibles en oro, cobre, molibdeno, grafito, wollastonita y carbón antracítico y cuarto lugar en plata, la entidad aporta alrededor del 50% de la producción minera nacional además de generar alrededor de 13 mil empleos directos.

“Sonora es el estado minero de México” suele repetirse con frecuencia en foros, congresos, seminarios y exposiciones que sobre el tema realizan los especialistas en la materia.

Por ser una actividad primaria, jugó un papel preponderante en el origen de los principales centros de población y que sin duda fueron la base para el Sonora moderno y pujante que hoy conocemos.

De acuerdo a datos de la Asociación de Mineros en Sonora, en el 2008 el valor de la producción minera ascendió a los 30 mil millones de pesos, para 2009 se incrementó a 35 mil millones de pesos y para 2010 llegó a los 39 mil 626 millones de pesos.

Municipios como Nacoziari, Cananea, Cumpas, Álamos, Sahuaripa, Caborca, Trincheras, Altar, la Colorada, Santa y Magdalena destacan sin duda como los principales centros de producción y por tanto de empleos y derrama económica.

En 2010 de acuerdo a las últimas cifras oficiales Sonora logró una producción de 22 mil 589 kilogramos con un valor de producción de poco más de 11 mil millones de pesos y en plata se produjeron 283 mil 471 kilogramos con un valor de producción de dos mil 797 millones de

pesos.

En el caso particular del cobre pese a la huelga en la mina de Cananea, la entidad logró mantener una importante producción de este mineral que alcanzó las 170 mil toneladas y para este año al reanudar actividades al 100 por ciento se espera un repunte importante.

“La minería es sin duda importante para la economía mexicana y muy especialmente para Sonora, quiero decirte que 2010 fue un muy buen año para nosotros, definitivamente destacamos en la producción de oro, cobre, molibdeno, grafito, plata, wollastonita, entre otros”, destacó Armando Córdova Hage Director de Minería del Gobierno de Sonora.

Sin ser muy publicitados en Sonora se tienen otros yacimientos aun no explotados a cabalidad tal es el caso de de afloramiento de rocas industriales como canteras, calizas, puzolanas, materiales pétreos, zeolitas, perlita, carbonatos de sodio entre otros.

Minería nuevas tecnologías y el medio ambiente

La minería siempre ha estado ligada al desarrollo de los pueblos y comunidades, polémica en ocasiones ha sido cuestionada respecto al impacto que genera en el medio ambiente.

¿Qué tanto hay de cierto y cuál es la situación que priva en Sonora en relación a este tema? Se le cuestiona al actual Director de Minería en el Estado.

“No se vale que se diga minería igual a contaminación” responde con énfasis Armando Córdova Hage.

Es hoy en día subrayó es una de las industrias más normadas a nivel de medio ambiente al tiempo de señalar que atrás quedaron aquellos tiempos donde se tiraba todo al medio ambiente de manera irresponsable y con el permiso de las autoridades ambientales.

El Director de Minería fue más allá y deslizó la posibilidad de que en las escuelas los niños reciban suficiente información sobre lo que es esta actividad, que significa para Sonora, cuáles son sus alcances, su impacto en la economía, sus normas ambientales, sus procesos tecnológicos.

Es indudable que cada pueblo y cada comunidad donde se asienta una mina, las posibilidades de crecer y generar mejores condiciones para sus habitantes se incrementan de manera sustancial, sobre este tema preguntamos.

¿Qué papel juegan las compañías que vienen a invertir a las comunidades de Sonora?

“Indudablemente que juegan un papel importantísimo, hemos platicado con esas industrias y ellos están dispuestos a entrarle a hacer desarrollo, están con intenciones de ayudar, ellos ya no quieren problemas sino ayudar a las comunidades” responde.

¿En la parte de seguridad para los trabajadores en las minas como andamos?

Es un tema muy interesante y muy importante que las empresas han tomado en cuanto a sus procesos de exploración y puso de ejemplo a la minera Mercedes actualmente que en días pasados celebró la Séptima Alerta de Seguridad y el cumplimiento de un MILLON de horas hombre trabajada sin accidentes.

“Esto que quiere decir, que las empresas están cumpliendo con las reglas de seguridad, de medio ambiente, es las mas regulada, todos están sobre ella”, replica.

Sonora cabe decirle fue la primera entidad del país en tener una Ley Estatal Minera no regulatoria sino de promoción, ello nos ha permitido en el gobierno de Guillermo Padrés apostarle a la promoción para que mas empresas vengan a invertir en la entidad, destacó Córdova Hage.

“Hay mucho futuro para la minería en Sonora, aun tiene mucho que dar en empleos, en mejor calidad de vida, en respeto al medio ambiente”, asienta el Director de Minería del gobierno del Estado.

En total el valor de la producción minera en Sonora en 2010 ascendió a los 39 mil 626 millones de pesos.

Lugar a nivel nacional de Sonora de la producción

Primer lugar: oro, cobre, wollastonita, grafito, molibdeno, carbón antracítico

Cuarto lugar: plata, fierro

Séptimo lugar: yeso

Volumen y valor de la producción minera en Sonora con cifras de 2010

Oro:

22 mil 589 kilogramos

11 mil 384 millones de pesos

Plata:

283 mil 471 kilogramos

2 mil 797 millones de pesos

Cobre:

175 mil 249 toneladas

17 mil 110 millones de pesos.